

Jeudi 16 novembre  
2023

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



#### COOPÉRATION SINO-AFRICAINE : AKA AOUÉLÉ EXPOSE LE MODÈLE IVOIRIEN À PÉKIN

Le Conseil économique et social de Chine (CESC) et l'Union des Conseils économiques sociaux d'Afrique (UCESA) se sont rencontrés, le mardi 14 novembre dernier, au palais de la Conférence consultative politique du peuple chinois (CCPPC), à Pékin. Les échanges de cette 3e table ronde, dont le thème est "Construire ensemble la ceinture et la route", ont tourné autour de la coopération fructueuse entre les deux entités, avec un accent particulier sur les perspectives de développement conjoint entre la Chine et l'Afrique. Président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) de Côte d'Ivoire, Dr Eugène Aka Aouélé, par ailleurs premier vice-président de l'UCESA, a exposé le modèle ivoirien soutenu par la Chine, en mettant en avant les réussites dans le domaine de la mobilité durable, du développement routier et des infrastructures.



#### 33E JOURNÉE DE L'UNITÉ ALLEMANDE ET 34E ANNIVERSAIRE DE LA CHUTE DU MUR DE BERLIN / SEM MATTHIAS VELTIN (AMBASSADEUR) : "L'ALLEMAGNE EST RÉVOLUE À S'ENGAGER DAVANTAGE POUR LE DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE"

Mardi soir, il y avait du beau monde à la résidence d'Allemagne, située à Cocody Ambassades, des présidents d'Institution, dont Mme Kandia Camara (Sénat), Adama Bictogo (Assemblée nationale) et Ally Coulibaly (Grand Chancelier de l'Ordre national). En ce 14 novembre 2023, le nouvel ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne en Côte d'Ivoire, SEM. Matthias Veltin, y donnait une réception à l'occasion de la 33e Journée de l'unité allemande, qui marque la fête nationale de ce pays, célébrée habituellement le 3 octobre de chaque année, et du 34e anniversaire de la chute du mur de Berlin. "L'Allemagne est résolue à s'engager davantage dans plusieurs domaines essentiels pour le développement de la Côte d'Ivoire tel que prévu dans son Programme national de développement (PND)" a déclaré le diplomate allemand.



#### JOURNÉE NATIONALE DE LA PAIX : L'APPEL DU GRAND MÉDIATEUR

La Côte d'Ivoire a célébré, ce mercredi 15 novembre 2023, la Journée nationale de la paix. A cette occasion, Adama Toungara, Grand médiateur de la République, a envoyé un message aux Ivoiriens. "Cette Journée s'inspire des idéaux de paix et de dialogue prônés par le père fondateur de la Nation ivoirienne, le Président Félix Houphouët-Boigny. Elle nous interpelle et engage résolument chaque habitant de ce beau pays au vivre-ensemble, à la consolidation de la paix et à la cohésion sociale. Dans l'objectif de maintenir un climat de paix dans nos communautés, l'Institution, le Médiateur de la République, dont l'une des missions principales réside dans le renforcement de la cohésion sociale, mène de nombreuses missions de sensibilisation au vivre-ensemble et à la tolérance auprès des populations, sur l'ensemble du territoire national", a-t-il souligné.



## RÉSEAU AFRICAIN DE LA COMMANDE PUBLIQUE : UNE DÉLÉGATION ÉCHANGE AVEC TIÉMOKO MEYLIET KONÉ

La 3e Assemblée générale du Réseau africain de la commande publique (RACoP) se tient depuis le 13 novembre 2023, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, autour du thème "La commande publique pour le développement durable en Afrique". En marge des travaux, une délégation du RACoP, conduite par sa présidente, Bamba Massanfi épouse Diomandé, par ailleurs, présidente de l'Autorité nationale de régulation des marchés publics (ANRMP) de la Côte d'Ivoire, s'est entretenue, le 14 novembre 2023, avec le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné.



## SECTEUR DE L'ÉNERGIE : SANGAFOWA COULIBALY ANNONCE UN TAUX D'ACCÈS À L'ÉLECTRICITÉ DE 99% EN 2024

Les députés, membres de la Commission des affaires économiques et financières, ont adopté le projet de budget 2024 du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, vendredi 10 novembre 2023, à l'hémicycle. Et pour cause, le premier responsable de ladite administration, Sangafowa-Coulibaly, s'est engagé à accroître la participation des secteurs des mines, des hydrocarbures et de l'énergie dans la transformation structurelle de l'économie, et à augmenter la richesse nationale et du bien-être des populations ivoiriennes. Présentant ses ambitions au niveau de l'énergie, le ministre a indiqué que le Gouvernement va améliorer l'accès des populations aux services énergétiques de qualité avec un taux d'accès à l'électricité de 99% contre 95% en 2022, et un taux de couverture des localités de 95%.



## RECHERCHE PÉTROLIÈRE AU LARGE DE FRESCO : DES NATIONAUX SIGNENT UN CONTRAT AVEC LE GOUVERNEMENT

Une grande première en Côte d'Ivoire. La vision du Chef de l'État, Alassane Ouattara, d'ouvrir le secteur pétrolier aux nationaux porte déjà ses fruits. La société Ivory Coast Exploration (ICE) Oil and Gas a, en effet, signé, le lundi 13 novembre 2023, au 15e étage de l'immeuble SCIAM, un Contrat de partage de production (CPP) avec Petroci Holding et le Gouvernement ivoirien représenté par le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly.



## ASSEMBLÉE DES RADIOCOMMUNICATIONS DE L'UNION INTERNATIONALE DES TÉLÉCOMMUNICATIONS (UIT) : UNE FORTE DÉLÉGATION IVOIRIENNE À DUBAÏ POUR RELEVER LES DÉFIS DES POPULATIONS

La Conférence mondiale des radiocommunications de 2023 (CMR-23) se déroulera, du 20 novembre au 15 décembre 2023, à Dubaï. En prélude à cet événement, les dirigeants de l'Agence ivoirienne de gestion des fréquences radioélectriques (AIGF), Dr Yacouba Coulibaly, et de l'Autorité de régulation des télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI), Namahoua Bamba Touré, accompagnés d'une dizaine d'experts en Télécommunication, prennent part dans le pays cité, depuis le 13 novembre, et ce, jusqu'au 17 novembre 2023, à l'Assemblée des radiocommunications de 2023 (AR-23), organisée par l'Union internationale des télécommunications (UIT). En déployant une délégation de haut niveau, la Côte d'Ivoire affirme ainsi son engagement au développement continu des télécommunications et en particulier des radiocommunications.

## LANCEMENT DES PÔLES ÉCONOMIQUES COMPÉTITIFS DES RÉGIONS : LE



## GOUVERNEMENT À LA RECHERCHE D'INVESTISSEURS

Vingt mille projets productifs ont été identifiés dans divers domaines et réalisables par deux catégories d'études en Côte d'Ivoire. Notamment, la constitution de chefs-lieux de régions et des pôles économiques secondaires dans les villes d'Odienné, Dimbokro, Séguéla et Bouna. L'État ivoirien a besoin d'investisseurs locaux et extérieurs pour la réalisation de ces projets, qui vont non seulement contribuer au développement des localités indiquées, mais aussi permettre le bien-être des populations locales. Emmanuel Tra Bi, directeur général de l'Industrie, représentant le ministre du Commerce et de l'Industrie, a invité les services publics et privés à accompagner le projet, le mardi 14 novembre dernier, à Abidjan-Plateau.

---



## SONAPIE : LES AGENTS EXHORTÉS À FAIRE PREUVE D'INGÉNIOSITÉ POUR RELEVER LES DÉFIS

Près d'un mois après sa nomination au poste de ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo a visité la Société nationale de gestion du patrimoine immobilier de l'État (SONAPIE), le lundi 13 novembre 2023, au Plateau. A l'occasion, le ministre a levé un coin du voile sur les missions de l'administration, dont il a la charge. Il a relevé que le Ministère devra désormais travailler à programmer la dotation budgétaire nécessaire à l'entretien de ce patrimoine. Le ministre a par ailleurs exhorté les travailleurs à faire preuve d'ingéniosité, dans un contexte de conjoncture internationale complexe.

---



## JOURNÉE MONDIALE DU TOURISME : ADIAKÉ ACCUEILLE LES FESTIVITÉS NATIONALES, CE JEUDI

La cité lagunaire d'Adiaké abrite, ce jeudi 16 novembre, la célébration officielle, au plan national, de la Journée mondiale du tourisme (JMT), sous le haut patronage du Premier Ministre Robert Beugré Mambé; le parrainage de Dr Aka Aouélé, président du Conseil économique, social, environnemental et culturel, la présidence du ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana. Décalée de la date officielle de sa célébration du 27 septembre, relativement à un agenda international fort chargé, la Journée mondiale du tourisme sera l'occasion pour le Gouvernement ivoirien, via le ministre du Tourisme et des Loisirs, d'engager les populations pour la pratique d'un tourisme respectueux de l'environnement et de leurs intérêts.

---



## SÉNAT / PROMOTION DES STARTUPS NUMÉRIQUES : KALIL KONATÉ FAIT ADOPTER LE PROJET DE LOI

La Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement (CRSTE) du Sénat a adopté, ce mardi 14 novembre 2023, le projet de loi portant promotion des startups numériques. Ce texte a été défendu par le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté. Le manque de moyens en financement et accompagnement est un frein à la création et à l'atteinte des objectifs d'un nombre important de startups numériques. C'est pourquoi, a-t-il expliqué, le Gouvernement, conscient du rôle important des startups numériques dans l'économie nationale, entend les accompagner en mettant en place un cadre stratégique, institutionnel et juridique propice à leur développement.

---

Société

## LÉGISLATION DU TRAVAIL DOMESTIQUE : DES SPÉCIALISTES RENFORCENT LES DROITS ET DEVOIRS DES TRAVAILLEURS DOMESTIQUES

Du lundi 13 au mercredi 15 novembre 2023, à Grand-Bassam, des agents de la Direction générale du Travail, du Bureau international du travail (BIT), de l'Organisation internationale pour la migration (OIM) en Côte d'Ivoire, des représentants des organisations patronales et syndicales, des responsables de cabinets de placement de travailleurs domestiques, ainsi que des travailleuses et travailleurs domestiques, sont réunis pour un atelier de formation sur la législation du travail domestique. Au premier jour dudit atelier, Corine Roux, Conseillère technique au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, représentant son ministre, Me Adama Kamara, a donné les objectifs.

---



## LUTTE CONTRE LE DIABÈTE : ENTRE AVANCÉES NOTABLES ET DIFFICULTÉS - LES ACTIONS DU GOUVERNEMENT PRÉSENTÉES

La célébration officielle de la Journée mondiale du diabète (JMD) a eu lieu, mardi 14 novembre 2023, à l'Institut national de la santé publique (INSP) à Abidjan-Adjamé. A cette occasion, le directeur de cabinet adjoint et représentant du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pr Soro Kountélé, a confié que le Gouvernement a mené plusieurs actions, dans le cadre de la lutte contre cette maladie chronique. Soro Kountélé a par ailleurs indiqué qu'en Côte d'Ivoire, le diabète représente un problème majeur de santé publique avec plus de 6,2% de cas en 2017. Face à cette situation non reluisante, la stratégie sanitaire mise en œuvre par le Gouvernement et ses partenaires vise à limiter la prolifération de la maladie.

---



## JOURNÉE NATIONALE DE LA PAIX 2023 / MYSS BELMONDE DOGO : "POSONS LE SOCLE D'UNE PAIX DURABLE POUR NOTRE NATION" - SON MESSAGE AUX JEUNES

A l'occasion de la Journée nationale de la paix célébrée, le mercredi 15 novembre 2023, dont le thème est "Laissons derrière nous le passé pour construire, avec la jeunesse, une paix durable dans la diversité", la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a livré le message du Gouvernement, à travers une déclaration. "Si nous avons connu un passé récent douloureux, l'avenir est désormais radieux. Posons pierre après pierre le socle d'une paix durable pour notre Nation", a soutenu Myss Belmonde Dogo, avant de lancer ce message aux jeunes : "Engageons-nous ensemble pour vous offrir les meilleures conditions de réussite. Engageons-nous ensemble pour la consolidation de la paix."

---



## LUTTE CONTRE LE DÉCROCHAGE SCOLAIRE / MISE EN PLACE DES CPLD : LA DOB ORGANISE UN ATELIER DE SUIVI ET ÉVALUATION

Le Centre national de matériels scientifiques (CNMS), à Cocody, a abrité, le mardi 14 novembre, un atelier de restitution de la mission d'évaluation des Cellules de prévention et de lutte contre le décrochage scolaire (CPLDS), aussi bien au sein des établissements publics que privés. En effet, si la Direction de l'orientation et des bourses (DOB) du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA) est plus connue pour être chargée de la mise en œuvre de la politique nationale d'orientation scolaire, d'autres principales missions ont été confiées à cet instrument. Il s'agit de la gestion des bourses scolaires et du suivi du cursus des élèves.

---

Sport



## ÉLIMINATOIRES COUPE DU MONDE 2026 : 54 PAYS AFRICAINS DANS LA COURSE VERS LES AMÉRIQUES

54 pays du continent africain entament, mercredi 15 novembre 2023, la course pour la qualification pour la Coupe du monde 2026. En dehors de l'Érythrée, qui s'est officiellement retirée des éliminatoires du

Mondial 2026, les 53 sélections nationales vont se disputer les neuf ou dix tickets pour le premier mondial à 48 équipes dans une formule à neuf poules qui se joue sur 24 mois de compétition. Au total, dix journées, neuf poules de six équipes et 260 matches sont programmés sur deux années de compétition. (...) Les deux premières journées se jouent entre le 15 et le 21 novembre... Auparavant, les Éléphants vont en découdre, ce vendredi 17 novembre, avec les Seychelles au stade Alassane Ouattara d'Ébimpé.

## » A L'INTERNATIONAL

Sport 

### JEUNE AFRIQUE

#### CÔTE D'IVOIRE - OLYMPIQUE DE MARSEILLE : PABLO LONGORIA EN VISITE À ABIDJAN

Selon les informations de Jeune Afrique, une délégation de la Direction générale de l'Olympique de Marseille (OM), conduite par son président Pablo Longoria, a prévu de séjourner en Côte d'Ivoire, du 16 au 17 novembre 2023. Cette visite est prévue depuis le mois d'août, dans le cadre du contrat de sponsoring entre le pays et le club français. Ce partenariat a été acté, le 17 septembre, par le ministre du Tourisme, Siandou Fofana, et Pablo Longoria. Le patron du club phocéen s'entretiendra à Abidjan, entre autres, avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé.

## » VU SUR LE NET

Economie 



#### DÉVELOPPEMENT DU COMMERCE ÉLECTRONIQUE : LE MINISTÈRE DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE INITIE DES TRAVAUX DE VALIDATION DU DIAGNOSTIC ET DES AXES STRATÉGIQUES

Au nom de Monsieur Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, qu'elle représentait, Madame la Conseillère technique, Hafou Touré, a procédé à l'ouverture officielle des travaux de cadrage du processus de l'élaboration de la stratégie nationale et de mise à niveau du cadre institutionnel et réglementaire du commerce électronique de la Côte d'Ivoire. Organisées par la Direction du Commerce électronique, en collaboration avec la Conférence des Nations Unies sur le Commerce et le Développement (CNUCED) et l'appui financier du Royaume des Pays-Bas, ces assises se sont déroulé les 08, 09 et 10 novembre 2023, au Sofitel Hôtel Ivoire Abidjan.

Société 



#### SAN PEDRO : LA RÉFORME DE LA FORMATION INITIALE DES MAÎTRES ÉVALUÉE (CAFOP)

L'auditorium du Conseil régional de San Pedro a abrité, du 9 au 10 novembre 2023, l'atelier itinérant de rentrée des Centres d'animation et de formation pédagogique (CAFOP) de Côte d'Ivoire. Cette rencontre visait à faire le bilan de l'année écoulée et établir des perspectives pour l'année en vue. Cet atelier avait surtout pour but d'identifier les forces et faiblesses de la Réforme de la formation initiale des maîtres (RFIM), 11 ans après sa mise en œuvre en 2012 par le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation. Ce, en vue de renforcer cette réforme régie par l'arrêté 0020, afin de la rendre plus efficiente.



## SICA 2023 : DES EXPOSITIONS, CONFÉRENCES ET PANELS, UN CONCOURS DE PITCH SUR L'INDUSTRIE DE L'AUDIOVISUEL AU MENU

Le Salon international du contenu audiovisuel (SICA 2023) qui aura lieu, du 20 au 22 novembre, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, présente une palette d'activités sur l'industrie de l'audiovisuel et de la communication. Avec un éventail complet d'invités couvrant différents genres de contenu, notamment des fictions, documentaires, divertissements, contenus pour enfants et films, le SICA Abidjan 2023 vise à renforcer la coopération, stimuler les opportunités d'affaires, favoriser la formation, l'émergence de nouveaux talents, et promouvoir l'industrie audiovisuelle en tant que moteur de l'emploi à l'ère du numérique. (Source : CICG)



## SALON DU CONTENU AUDIOVISUEL D'ABIDJAN (SICA 2023) : ENTRE 400 ET 500 PROFESSIONNELS DU SECTEUR DE L'INDUSTRIE AUDIOVISUELLE ET CINÉMATOGRAPHIQUE ATTENDUS À ABIDJAN

Entre 400 et 500 professionnels du secteur de l'industrie audiovisuelle et cinématographique, dont plus de 100 professionnels venant de l'extérieur, sont attendus à la première édition du Salon international du contenu audiovisuel (SICA 2023) prévue du 20 au 22 novembre, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, sous le thème : "Pour un écosystème audiovisuel et cinématographique africain pourvoyeur d'emplois à l'ère du numérique". L'annonce a été faite, le mardi 14 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, par la directrice générale de la Communication et des Médias au Ministère de la Communication, Gertrude Dammond, qui était l'invitée de la tribune d'échange et d'information hebdomadaire du CICG dénommée "Tout Savoir Sur" (TSS). (Source : CICG)



## INFRASTRUCTURES DE LA CAN 2023 : LA PELOUSE D'EBIMPÉ MÉNAGÉE AVANT CÔTE D'IVOIRE-SEYCHELLES

L'autre important enjeu du match des éliminatoires du Mondial 2026 entre la Côte d'Ivoire et les Seychelles sera incontestablement ce nouveau test de la pelouse du Stade d'Ebimpé. Reprise totalement, le 14 septembre 2023, elle a seulement deux mois de vie. C'est une pelouse jeune et le niveau d'enracinement de 12cm est satisfaisant. Les tests d'infiltration sont bons et permettent de faire face à une forte précipitation et à une pluie soutenue selon Pro Pitch, le cabinet d'experts diligenté par la CAF. Les équipes de Côte d'Ivoire et des Seychelles pourraient donc ne pas avoir de séance d'entraînement pleine sur la pelouse avant leur confrontation prévue le vendredi 17 novembre 2023, à 19h.

## » AGENCE DE PRESSE



## LE MIRAH LANCE LE PROJET DE RENFORCEMENT DES RANCHS ET STATIONS DANS QUATRE LOCALITÉS IVOIRIENNES

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) initie, du 13 au 18 novembre 2023, dans quatre localités, des cérémonies de lancement éclatées du Projet de renforcement des ranchs et stations (PRERASE), dans le cadre du processus de sécurisation foncière des ranchs et stations d'élevage de Côte d'Ivoire. Débutée le 13 novembre à Niakara, la mission s'est poursuivie le 14 novembre à Ouangolodougou. Cap sera par ailleurs mis, le 16 novembre, sur Boundiali avant de s'achever, le 18 novembre, à Sipilou, rapporte une note d'information du MIRAH transmise à l'AIP, le mercredi 15 novembre.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale